

AUGENBLICK MAL! – KIRCHE IM LOKALRADIO

30.03.2022, MATTHIAS BRINKSCHULTE

Wer fängt an?

Ich fahre nach Hause zu meiner Familie nach Greven, mache die Haustür auf und höre direkt: Zwei meiner Kinder streiten sich. Ich habe keine Idee, worum es geht. Ich gehe dazu und versuche zu schlichten. Die erste Reaktion eines der Kinder: „Der hat aber angefangen!“

Was meint das? Worin liegt das Ziel dieser Aussage?

Wenn einer anfängt zu streiten, dann habe ich danach also das Recht, mich zu wehren? Ist das so? Ein Recht auf Verteidigung, ein Recht auf Gegenwehr? Die Berechtigung, Gleiches mit Gleichem zu vergelten?

Eines meint es sicher nicht: Alles über sich ergehen zu lassen, sich alles gefallen zu lassen. Jeder Mensch hat eine Würde, die ist laut Gesetz unantastbar.

Die Qualität der Gegenwehr ist entscheidend. Zeigen wir Haltung, zeigen Missstände auf. Durchbrechen wir mutig die Streit-Spirale.

Und wenn dann einer ruft: „Der hat aber angefangen!“ können wir anders antworten und fragen:

„Wer von Euch fängt an – aufzuhören?“

Matthias Brinkschulte, Pastoralreferent, Greven